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LOS REPRESENTANTES DE LOS TRES GRUPOS MUNICIPALES TIENEN DIFERENTES CONCEPCIONES 
SOBRE LAS NECESIDADES ACTUALES DE LA CIUDAD Y SOBRE SU POSIBLE DESARROLLO FUTURO

Una ciudad que no olvida 
su pasado de tolerancia

/Ciudades
f  de

V/astilla-La
Mancha

Los portavoces políticos coinciden en destacar la importancia de la capitalidad

Si hubiera que destacar un 
: hecho decisivo en el desa- 

rrollo de Toledo en los úl
timos, éste sería, sin duda, 
la capitalidad regional. La 
designación de Toledo co
mo capital de Castilla-La 
Mancha ha traído apareja
dos numerosos cambios 
para la ciudad, que es el 
centro administrativo de 

: la región y la sede del Go
bierno y las Cortes Regio
nales.

Para el portavoz socia
lista en el Ayuntamientó, 
Roberto López, «este 
acontecimiento cambió la 
dinámica económica, so
cial, comercial y turística 
de la ciudad». La capitali
dad trajo nuevas sedes ad
ministrativas y supuso la 
llegada de miles de perso- 

, ñas, que produjeron un 
cambio que incidió en to
dos los sectores de Tole
do. A causa de este rápido 
crecimiento, la ciudad se 
extendió en nuevos ba
rrios y fue preciso desa
rrollar en 1986 un nuevo 
Plan General de Ordena
ción Urbana para regular 
ese desarrollo de la ciudad 
y dotar con equipamientos 
públicos a tpdos los ba
rrios.

«Ese crecimiento, ex
plica Roberto López, era 
necesario hacerlo tenien
do en cuenta el equilibrio 
social y territorial de to
das las zonas que integran 
el conjunto de la ciudad y 
se ha pasado de no tener 
prácticamente nada a prin
cipios de los años 80 a 
disponer de buenas infra
estructuras que ahora se 
están actualizando, como 
necesita una ciudad mo
derna como Toledo». Co
mo dato significativo, Ló
pez apunta que desde el 
año 85 se han invertido en 
la ciudad más de 15.000 
millones en infraestructu
ras y añade que «todas las 
actuaciones que se hacen 
son a largo plazo; por 
ejemplo, ahora se trabaja 
con la vista puesta más 
allá del año 2000».

Otro de los aspectos 
destacados de los últimos 
años ha sido el desarrollo 
universitario de la ciudad, 
que ha pasado de tener un 
colegio dependiente de la 
Universidad Complutense 
de Madrid a disponer de 
un campus universitario, 
que^está en fase de am- '

pliación. Los alumnos ya 
utilizan las modernas ins
talaciones del antiguo 
convento de San Pedro 
Mártir, que fue rehabilita
do y destinado a usos uni
versitarios, y en breve se 
comenzará a trabajar en el 
nuevo aulario de Ciencias 
que se instalará en los te
rrenos de la antigua Fábri
ca de Armas, con lo que 
se pretende reservar el 
casco histórico a los estu
dios «de Letras», mientras 
que las enseñanzas técni
cas se impartirán en la 
parte nueva de la ciudad.

Por otra parte, las ac
tuaciones en materia me
dioambiental también han 
supuesto un avance im
portante en la ciudad, con 
la recuperación de nume
rosos espacios verdes y 
parques urbanos, entre los 
que destaca, por su exten
sión (más de 100.000 me
tros cuadrados), el Parque 
de las Tres Culturas, inau
gurado esta misma sema
na, o el proyecto de recu

peración de las riberas del 
Tajo, que pretende recu
perar las características 
históricas del río y resca
tar la zona para uso de los 
ciudadanos.

El portavoz del Grupo 
Municipal Popular, Agus
tín Conde, coincide en 
destacar como aconteci
miento más significativo 
de los últimos años la de
signación de Toledo como 
capital de Castilla-La 
Mancha, lo que ha su
puesto para la ciudad «un 
protagonismo importante 
en la vida social y política 
de la región». No obstan
te, para Conde, este pro
greso no ha significado 
que la industria haya se
guido la misma línea. «Al 
contrario, -indica Con
de-, se ha perdido tejido 
industrial y lo que nació 
como un polígono indus
trial para la descongestión 
de Madrid continúa sin 
serlo, a causa en gran me
dida de la situación de cri
sis general en la que se

encuentra el sector».
En general, las comu

nicaciones de Toledo han 
mejorado significativa
mente en los últimos años, 
especialmente con Ma
drid, gracias a la autovía, 
aunque en otros aspectos, 
como el ferroviario, «es
tán igual que estaban y se
ría muy importante -afir
ma el portavoz popular-, 
disponer de un vía de co
municación rápida con 
Madrid, a través de un ra
mal de alta velocidad». El 
portavoz del Grupo Popu
lar en el Ayuntamiento 
considera, asimismo, que 
Toledo necesita afianzar 
su oferta turística, a fin de 
lograr atraer un turismo 
de calidad y alto poder ad
quisitivo. «Paraiógrarlo, 
es necesario ofrecer a los 
turistas, además de un lu
gar interesante, otras posi
bilidades de desarrollar al
gún tipo^de deporte, ocio 
o lugares que obliguen al 
turista a pasar la noche en 
la ciudad».

En materia universita
ria, el portavoz popular en 
la corporación considera 
muy positivos los avances 
que se han producido, pe
ro quiere llegar mas lejos 
y afirma que «una univer
sidad específica de Toledo 
atraería mayor número de 
alumnos, incluso del sur 
de Madrid, y lógicamente 
de profesores», con todas 
las consecuencias que ten
dría: mayor demanda de 
(vivienda, aumento de la 
población y del ambiente 
«estudiantil», propiciando 
incluso la celebración de 
encuentros nacionales o 
internacionales en Toledo.

Por su parte, Angel 
Dorado, portavoz del Gru
po Municipal de IU, con
sidera que la evolución de 
la ciudad ha sido muy po
sitiva en los últimos años 
y se ha registrado una me
jora notable en muchos 
aspectos. «Una ciudad 
siempre está viva y crece 
a un ritmo que a las admi
nistraciones locales les 
cuesta seguir, ya que no 
siempre tienen suficientes 
medios económicos». .

Para Dorado, los as
pectos más destacables 
del crecimiento registrado 
en Toledo pasan por las 
obras de recuperación del 
río Tajo, la construcción 
de depuradoras y la puesta 
en marcha de un Plan Di
rector de Transporte Ur
bano, «ya que, para una 
ciudad con problemas de 
tráfico, es especialmente 
importante disponer de 
una buena red de autobu
ses». Asimismo, destaca 
la construcción de aparca
mientos para desconges
tionar el tráfico en el cas
co histórico de la ciudad y~ 
los ambiciosos proyectos 
que se están en marcha 
para potenciar el Casco, 
como la construcción de 
escaleras mecánicas entre 
el paseo de Recaredo y la 
Diputación.

En otro orden de cosas, 
para el portavoz munici
pal de IU es muy impor
tante el impulso que se ha 
dado a la participación 
ciudadana con la creación 
de Juntas de Distrito, «que 
han servido para acercar 
las instituciones a los ciu
dadanos y potenciar su 
participación, individual
mente o a través de las 
asociaciones de vecinos».
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